

# くまざさ



湖陵同窓会々長 長内 宏  
(記念事業協賛会々長)

## 創立八十周年・定期制七十周年 並びに校舎改築落成記念事業協賛会について



学 校 長 森 正 徳

## 「器」に勝る「実力」を

待望久しうた母校新校舎が愈々完成を間近に控えている。緑に囲まれた敷地、春採湖と太平洋のきらめきを南に、阿寒連峰を北に望む文字通り絶好の場所は、釧路の文教地区の中心として「湖陵」を位置づけるにふさわしい。

時あたかも八十年になんなんとする釧中、湖陵の歴史と共に祝うべく「創立八十周年、定期制七十年並びに校舎改築落成記念事業協賛会」が計画されたのは当然の事である。その経緯に就いては紙面の都合上省略する事とし、協賛事業の概要を御紹介申し上げ御理解、御協力を賜りたい。

### 一、記念行事

#### (1) 記念式典並びに祝賀会

(予定 平成三年九月)

#### (2) その他の記念行事

### 二、記念事業

#### (1) 学校教育施設、設備の援助助

部室整備、体育文化部活動補助、体育館設備、楽器補充、視聴覚室設備、

中で更なる湖陵の発展を望まんとするは我ら同窓生の永遠の夢である。母校愛に燃える各位の熱烈なる御支援を心よりお願い申し上げる次第であります。

(1) 多目的教室設備など  
(2) 八十周年記念誌等の発行  
(3) その他

三、予算規模(予定目標)  
総額 六千五百万円  
(寄付 積立 四千二百万円  
二千四百万円)

### 四、募金活動

実行委員会(委員長 妹尾継男 P.T.A.会長(湖四期))を中心一般企業、商社などから募金活動を開始する。更に同窓生一般にも広く御協力を願う予定)

環境は人の成長と気質形成に深く係わり合うと共に、人は又環境を変え得る能力を有する。とは申せ恵まれた環境の中で最善の教育を願うは親の心であり、近代化の

母校愛に燃える各位の熱烈なる御支援を心よりお願い申し上げる次第であります。

春採湖を一望出来る緑ヶ岡の高台に、新校舎の竣工も間近になつて来ました。時計台をいただく全容も、市内の各所より遠望され、釧路市の文化の中核を担う施設としての期待が各方面より寄せられております。道内有数の施設を誇る新校舎は、格技場と併せて予定通り、来年八月に完成します。ブル

ルは少し遅れて十二月末の完成を予定していますが、九月二十日には現校舎とのお別れ式を挙行、二十一、二十二日に移転を完了することになつています。長い年月無数の若者の思い出に生きてきた現校舎との別れは愛惜一沢のものがあります。九月二十日には、全校生徒で、心をこめて現校舎に感謝を奉げ惜別したいと思っております。

校舎改築移転にむけての協賛会活動も軌道にのり、長内宏同窓会長自ら協賛会長に就任され、免許許可がおり次第寄付集めが開始されます。母校を支えて下さる皆様のご協力なくして何一つ実現できぬことばかりです。ご支援を心よ

りお願い致します。  
去る四月二十八日には東京湖陵会が発足し、長内会長、鰐淵市長らと共に私も参会させていただきました。三百数十名が集う盛会で漲る母校愛、後輩に対する期待の大きさ等がひしひと肌で感じられ、母校をお預りする自分の責務の重さを改めて感じ、身のひきしまる思いが致しました。

平成元年度をふりかえってみると、幸い、部活動は例年ない好成績をおさめ、進学も、これも一段と大きいところであります。今年度も高体連の優勝数が男女十一部門という記録的な好成績で「湖陵ここにあり」の活気に満っています。

間近に迫った校舎移転を無事終了させ、最善の環境造りにつとめる一方、「器」に勝る「実力」を持つ、まさに新湖陵に魂をふきこむことこそ、私に課せられた責務と感じ全力を傾注していく所存です。



## 優秀な仲間が “塊”のよう

湖陵十七期 平野 清次郎



## 湖陵との つながり

（旧姓）本間 村山 恵子



昭和三十七年に入学した十七期生は、多才な人材たちがおり、早熟で、優秀な仲間たちがいた。印象は、卒業して二十五年たつた今も変わりません。

団塊の世代ともいわれる十七期生は、生徒会長の五本孝幸君を中心として、生徒会活動が活発で、勉学にスポーツに、文化にと青春を燃焼させていました。また、社会が大きく流動し、国家を、社会をどうするのかという情況の中にもありました時代でした。

私は、成績のあがらない口実に合唱部（当時は声楽部）に属し、圧倒的に多い女性クラブ員に開かれ、堀口大学の「月光とピエロ」などを歌いながら、NHKコンクールだ、合同音楽祭だと結局三年生の秋まで付き合つてしましました。

幣舞橋や北大通を下駄でカランコロンとさせながら将来を考えたこと、切磋琢磨して勉強したわり

には仲々上がらない点数、うさぎ狩りで冬の大栗毛原野を走りまわったこと、四国の琵琶湖まで行った修学旅行などがなつかしく思い出されます。

昨年八月には、十七期が

同窓会の幹事にあたり、同期生九十名が全国から集まりました。

多少、老けはしたもののが、意気盛んな湖陵健児（女）が記念写真に納まらないほど集まり、学び舎と共にしながらもそれぞれの道をゆく同期の仲間の今後の活躍を願う交流が夜遅くまで続いたのです。

## わが青春は…



入学した年に開校六十周年に巡り合うことができ、さらに新しい器楽部ですが、私にとっては今年は八十周年を迎えるということです。卒業してもう二十年近くもたつことに驚いています。

湖陵とのつながりでは、我が第二十七期三年H組はほぼ毎年一月二日に東京から帰省組を待つてクラス会を行っています。時には夫婦の参加と、毎回幹事の連絡のおかげで、回数や集まりの良さは同期では一番ではないかと自負しています。

また同窓生として、平成元年度に二十七期生当番で初めて同窓会に参加する機会を得ることができます。久しぶりに会う同期、そして各界で活躍されている諸先輩の方々との出会いを通して、湖陵の同窓会の結束力と母校への誇りと思いの強さを改めて感じました。

また幹事の七期、十七期の方のま

す。会うと「あの時は誰が好きだったか」など、すぐに学生時代の話題になるから不思議です。部活動では器楽部に所属しているため、現在も器楽部広報「OBに架ける橋」が届きます。私が現役時代に始まつたこの通信と夏の定期演奏会が、今も続いていることをうれしく思っています。現在

は部員も多くなり、さらに器楽部ですが、十年後の二十七期生に期待していただければと思います。それまで、もつと経験をつまなければなりません。同窓生のみなさんどうぞ二十七期生への御指導をお願い致します。

Kushiro SCN printing

知性と工夫で勝負する情報集団



釧路綜合印刷株式会社

〒085 釧路市白金町19の2 TEL 0154-23-9201 FAX 0154-23-9205



# 採譜され承

先輩後輩がいつまでも

## 訓中・湖陵高生とし

て檄をとばした。応援団リーダーの反省を求めるべく、「放課後の応援団練習をサポートジユスベシ」と。

その日の放課後の屋内体育館には一人の下級生も集まらない。サターゼ首謀の四年生数名が教室に居残っているだけだった。

たまたまその日、最上級生らも、同級生リーダーの横暴を見かねて忠告した。

リーダー達も、これを受け入れて、

「今日から暴力を慎み、民主的な練習にしよう」と心あらためたときであった。

下級生の全員サボタージュに憤り、

木内清治ら五年生。

最上級生のメンツにかけて、

四年生をへこましてやる、とサボ

る木内清治ら五年生。

四年生以下の中には、その横暴ぶりが許せない。

前年のストも心中にくすぶつ

四年生以下の下級生には、その横暴ぶりが許せない。

前年のストも心中にくすぶつ

四年生以下の中には、その横暴ぶりが許せない。

だが、最後に團長らはこれまでの反省と、民主的な運営を約束し、翌日からの練習協力を四年生らは誓つて、妥結をみたのである。二十一一年六月三十日、戦後初の市民大運動会に訓中応援団は二等賞となる。

全生徒が丸太を、教壇を運んでヤグラを組んだ。熱情あふれる応援は団体第一と市民に思われたが、昔ながらの乱暴な動作、服装が一部からひんしゅくをかつたのであつた。

次年の応援団結成には気を使う。最上級生の一番の関心は團長選出にある。

訓中の伝統的な慣習として、学業成績、スポーツとともに秀れた紅顔の美少年が選出されていた。

前年の佐野賢治がそうであった。

全生徒で教壇を運び、丸太を借りてヤグラを組み、前年以上の訓

中応援団席を作つた。

服装は、前年にこりてといわ

けでもないが白Yシャツに白か黒のズボン、制服をきちんとつける。

当日は膚寒い天気ながら、市民

人口六万の半数近くが見物する盛

会さ。團長、リーダーは見物人を

意識して張り切るが、気合をかけられる下級生には力がはいらない。

浮き上がりつてしまつた團長ら、

カツギあげられた不満も出て、応援早々に退場してしまう。自分ら

のまいた種でもあり、室田ら級長

達が代わつて指揮をとる。大人気

なさや重大事を反省して戻つた團

長らと一時シユーンとした訓中生

はそれが逆に薬となつて全員整然

と熱心にやり團体一位となつた。

クラスをまわり選挙運動をする。下級生の、なにがなんだか分か

てしまつた。リーダーには室田浩志、奥田達也、河崎弘、村田憲治ら三十二回生と北林麟平ら三十三回生五名もきめた。

選出方法や下級生参加は民主的大が、たぶんに五年生級長のわがままに牛耳られている。それは市民大運動会の当日、乱れとなつた。

あらわれる。

全生徒で教壇を借りてヤグラを組み、前年以上の訓中応援団席を作つた。

服装は、前年にこりてといわ

けでもないが白Yシャツに白か黒のズボン、制服をきちんとつける。

当日は膚寒い天気ながら、市民

人口六万の半数近くが見物する盛

会さ。團長、リーダーは見物人を

意識して張り切るが、気合をかけられる下級生には力がはいらない。

浮き上がりつてしまつた團長ら、

カツギあげられた不満も出て、応

援早々に退場してしまう。自分ら

のまいた種でもあり、室田ら級長

達が代わつて指揮をとる。大人気

なさや重大事を反省して戻つた團

長らと一時シユーンとした訓中生

はそれが逆に薬となつて全員整然

と熱心にやり團体一位となつた。

御婚礼・御宴会・御会合・御宿泊

れんが屋★AM11:00～PM11:00  
トロイカ★AM 8:00～PM11:00  
パシフィックイン・八まき・八宝園

政府登録国際観光ホテル・日本ホテル協会会員  
**釧路パシフィックホテル**

中村 隆(訓中27期)

釧路市栄町2丁目6番地 ☎24-8811

# 当番期紹介

湖陵 八・十八・二十八期



高島 正和  
(湖陵18期)

一九九〇年……もうあれから十年も！の思いです。

十年前、先輩に呼ばれて何も分からぬままにお手伝いをさせていた

「福引の賞品を貰つてこい」とり  
ストを渡され、当日まで賞品集めに奔走していた時から早十年。  
今度は私達が主役となつてしま  
ました。

押しも押されぬ四十代？さ一命令だけを出せば良いと思ったのも一瞬のこと、命令を出すには出すだけの企画がなくては……！

友を見たら敵と思えと教えられ、母は刃を握らせて人を殺せと教えしも、この際同窓の誼みで生存競争を休戦し、仲良く旧交を暖めよう想いの大転換を決意して、こ

湖陵を愛する胸の高鳴りを演出致します。この素晴らしい道東の自然の恵みと、人々の営みとその中の我が母校の素晴らしい思い出を十分にご堪能下さい。

さてアトラクションは六〇年代アメリカングラフィティー五〇年代四〇代の皆様の青春をここに懐かしのロックンロールで再現します。メインイベントは一かばちかの大じやんけん大会です。

幹事は義務と、集まつた仲間たち、ちょうど卒業のときが舟木一夫の「高校三年生」の世代の私達。二十数年振りに集まつてみれば、白髪あり、抜けあり昔日の好青年はいすこど、ほうほうの体で名前と顔を一致させる苦労苦労。

しかし思い出せば昔懐かしく「赤い夕日が校舎を染めた」思い出を語り明かす夜となりました。

湖陵という名が単なる学校の名称ではなく、私達の青春の思い出のとにかく幹事候補大集合をかけました。

さて、今回の同窓会の企画はと、とにかく幹事候補大集合をかけました。

私達、だけど、今の日本経済を支えて入るのは私達。

義務であつた幹事が、突如なんとかして成功させようという思いに変わり、議論は同窓会の企画について真剣な討論会となりました。

我々の世代の同窓会とは……：

なかなかでない結論に、我々十八期読み直せば「一かばちかの十八期」とやけになりながらも、とにかく若い世代も楽しめて、先輩諸氏にも満足して戴いてと、欲張り樂しみ下さい。

湖陵という名が単なる学校の名称ではなく、私達の青春の思い出の中にいつまでも生き続ける象徴であり続ける限り同窓会は不滅です。来年の幹事に不滅の同窓会幹事を引き継いで、嘆きから始まつた私の雑文もそろそろ終わりです。ありがとうございました。

御卒業・御入学の喜びを1枚の写真に……

湖陵・江南・北陽・星園・短大高校他

市内小中学校卒業アルバム専属作成

株式会社 工藤写真館

釧路市南大通5-3-7 TEL 41-5751

工藤寿男(釧中26期)

駐車場(20台収容)完備

## 道立水産試験場



沼 館 靖 展

平成二年三月卒業四十二期

どうもありがとうございました。  
最後に、これから卒業する後輩たちに、お願ひがあります。それは、自分の夢に向かってまつすぐ近く経ちました。今、僕は公務員になつて働いているわけですが、卒業アルバムなどをひっぱり出して昔を思い返せば、やっぱり学生時代が一番良かったと思います。

僕の高校生活を振り返ると、はつきり言つて勉強はあまりしませんでした。僕にとって勉強は自分の夢を叶えるのに、そんなに必要なものはなかつたからです。現に今、仕事をしている中で高校時代にやつた勉強は、あまり役立つていません。けど、今の社会は残念なことに学歴がものをいう時代であり、そう簡単には変えられるものはありません。だから僕は、ある程度自分の実力次第で社会に貢献できる公務員になろうと思つたのです。その代わり湖陵高校で、僕は人間にとって最も大切なことを学ぶことができました。

月が経ち、幾らか仕事や職場の雰囲気にも慣れ、充実した毎日を送っております。この三ヶ月という

毎日緊張して仕事に臨まなければなりません。そして、これはどの

仕事でも言える事ですが、自分の行動に常に責任を持たなくてはな

りません。いずれも当たり前の事

ではありますが、とても大切な事なので、毎日心掛けて生活しています。

かつ迅速にしなければなりません。

「新人だからわからない」という甘えを私自身、許したくないので、

わからなければ、わかるまで一生懸命勉強し、そういつた甘えを出さないようにしています。

また、職場生活においても、プライベートな面においても、自分の長所をどんどん引き出す必要があります。私の場合、長所といつても明るくて元気なところくらいしかありませんが、自分の長所を引き出すことにより、自信がつき、仕事にも生かされる部分が必ず出てくると思うので、いつも笑顔をたやすく、明るく元気に生活しています。

そして、社会人になつて一番感じた事は、湖陵高校の伝統です。実際、湖陵高校を卒業なさつた上司や先輩が何人かいて、「湖陵会」という会も結成されており、先輩からも「湖陵を卒業したからには湖陵の為にも一生懸命頑張らなくてはいけないんだよ」と言わされました。その通りだと思いました。

自分の為だけではなく、就職を希望している後輩の皆さんや、湖陵の為にも一生懸命頑張っておりました。

湖陵の為にも一生懸命頑張っておりました。

この名前は、湖陵の為にも一生懸命頑張つておられます。

## 社会人「一年生」



日銀釧路支店

高間里香

平成二年三月卒業四十二期

なりプラスになりました。

私の仕事では、銀行券や貨幣といった現物を取り扱っている為、

毎日緊張して仕事に臨まなければなりません。そして、これはどの

仕事でも言える事ですが、自分の行動に常に責任を持たなくてはなりません。それは、人間関係です。学生時代にはすばらしい友達がたくさんいました。苦しい時や、悲しい時は、真剣になつて相談にのつてくれ、また、楽しい時には一緒にいました。でもこの短い期間で多くの事を学び取り、自分自身にか

御卒業・御入学の  
晴れの日を  
歴史の1ページに…

釧路市幣舞町2番2号

株式会社 吉井写真館

代表取締役 吉井祥朔(湖陵18期)

電話 41-4798番

# 事務局だより

同窓会会員の皆様におかれましては、常日頃から同窓会の運営に際しご支援、ご協力を賜わり厚くお礼申し上げます。月日の経つのは早いもので、平成元年度、釧中・釧路湖陵同窓会総会内容を第二十回のくまざさの中でご報告申し上げたのがつい先頃のような気が致します。

さて、近年は各地方支部での同窓会が非常に活発に活動し、親会としては非常に喜ばしく感じていると同時に大変心強く思つてゐるところでもございます。母校の校舎の移転改築も順調に進み、この九月上旬には完成すると伺っております。二、三日前に校舎の全景を見せていただきましたが、実際に素晴らしい、湖陵が丘に堂々とそびえ立つ全道一と言つても決して過言ではない校舎が完成致しました。その後七月九日に第一回目の三期合同幹事会を開催し、それがお互いの期の分野をしつかりと確認し合つて出発致しました。その後七月九日に、釧中・釧路湖陵合同幹事会を開催し、当番幹事期から総会並びに懇親会の件についてアイデアが盛りたくさん提案され、諸先輩始め各期の代志幹事の皆様に心良くご承認いたいたところでござります。当番幹事期の皆様には大変なご苦労をおかけしますが、伝統のこの総会並びに懇親会のため、願であります同窓会館建設が間近

おおいに最後の力をふりしぼり、この総会を盛り上げて頂きたいと存じます。

最後になりましたが、同窓会会員の皆様のご健康と今後のご活躍をご祈念申し上げ事務局からのぞりとさせていただきます。

また、「くまざさ」も、いよいよ次号からは、新しい陣容を揃えて編集発行にあたります。是非、ご期待いただきたいと存じます。



## 編集後記

誰しもが待ち望んでいた我等の中、ご寄稿いただきました方々に心より御礼申し上げます。  
(吉井記)

### 編集委員

長内 宏 遠藤 隆吉  
関口 政司 上岡 信明  
吉井 正 平野 清次郎  
石川 和男

2003-7-325 (5) D6942  
ゴルフショップ 三 幸

新橋大通5-1

代表 宮本英司

22-5027

——先輩、後輩よろしく頼みます。湖陵17期——

にせまっております。今後、会員の皆様には絶大なるご支援、ご協力を賜らなければなりません。重ね重ねのお願い事で誠に恐縮に存じますがどうかよろしくお願ひ申し上げます。

最後になりましたが、同窓会会員の皆様のご健康と今後のご活躍をご祈念申し上げ事務局からのぞりとさせていただきます。

いろいろなイベントが用意されているようです。当日、思い出の品々のオークション等も開催予定です。

また、「くまざさ」も、いよいよ次号からは、新しい陣容を揃えて編集発行にあたります。是非、ご期待いただきたいと存じます。

さらに、明年は湖陵高等学校開校八十周年にあたり、盛大にそのお祝いを予定しております。全国各地で活躍中の同窓生の方々も、駆けつけてくださることと存じます。

最後になりましたが、お忙しい

中、ご寄稿いただきました方々に心より御礼申し上げます。

是非、お誘い合わせの上、ご参

加いただき、古い校舎に感謝し、記念の一ページを飾りたいもので

す。

いろいろなイベントが用意され

ているようです。当日、思い出の

品々のオークション等も開催予定

です。

いろいろなイベントが用意され

ているようです。当日、思い出の

品々のオークション等も開催予定